

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

GEOGRAPHIC SITUATION

Latitude N.: 28°, 28' 30"
Longitude: 16°, 15' 9" W. of Greenwich

SANTA CRUZ DE TENERIFE
SITUACION GEOGRAFICA DEL FARO DEL MUELLE

Latitude N.: 28°, 28' 30"
Longitude: 10°, 2' 50" O de San Fernando

SITUATION GEOGRAPHIQUE

Latitude N.: 28° 28' 30"
Longitude: 18° 35' 20" O de Paris

Gran Sombrereria DE Domingo Pérez González Alfonso XIII, 44.-Santa Cruz de Tenerife

En esta acreditada casa se han recibido las últimas novedades en sombreros de fieltro y felpa en distintos colores propios para la estación de Invierno; como así mismo un variado surtido de modelos de la acreditada fábrica BORSALINO de la que tiene la exclusiva en Tenerife, garantizando la duración y firmeza en los colores por sus buenas calidades. Gorras japonesas con visera de tela, Boinas marinas y sombreros de fieltro blancos para niños. La última novedad en Chisteras, en sombreros de Panamá hay un buen surtido en todas clases y precios. Gran surtido para ventas al por mayor, se hacen descuentos por compras al contado.

Se hacen toda clase de composturas con prontitud y esmero. SUCURSALES:—Laguna calle Herradores núm. 47. Depósitos para la venta, Orotava bajos del Hotel Victoria, Tacoronte, Puerto Cruz, Realejos, San Juan de la Rambla, Teod, Garachico, Villa de Güimar, Araso, San Miguel, Adeje, Granadilla, Palma, Lanzarote, Gomera y Hierro.

LA CASA DE LA PROVINCIA MAS IMPORTANTE EN SU RAMO

DIARIO DE TENERIFE

DIRECCION Y ADMINISTRACION: Doctor Allart n.º 51

Almanaque

Santo de hoy.—San Antonio Santo de mañana.—San Sandaño.

Efemerides

1791.—El rey de Prusia toma Verdun a los franceses.

OBSERVATORIO MUNICIPAL

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Observaciones hechas a las 8 de la mañana del día 2 de Septiembre de 1914.

Table with 2 columns: Observations (Altura barométrica reducida, Termómetro seco, etc.) and Values.

Table with 2 columns: Direction and force of wind (Dirección y fuerza del viento) and Values.

Table with 2 columns: Velocity of wind (Velocidad del viento) and Values.

El clima de Tenerife

Table with 2 columns: Temperatures (Temperaturas) and Values for different months.

Sección Comercial

Bolsa de Madrid

Cierre oficial del día 1 Deuda perpetua 4 por 100 interior a 00'00 Amortizable 5 por 100 00'00 Acciones del Banco de España 000'00 Comp. arrendataria de tabacos 000'00

CAMBIOS

Londres (cheque) pesetas 24'75 por Libras París (cheque) 4 0'00.

Miller, Wolfson & Co. Ltd. Banqueros

Eduardo Cobian, 3 Tenerife.

Casa de salud operatoria

DE NUESTRA SENORA DE LOURDES Director: Dr. Veremundo Cabrera Barrio de los Hoteles.—Gran vía Cirugía general

Operaciones de vientre, cura radical de hernias; operación de la apendicitis, de tumores en la matriz; de quistes de ovario. Vias-génitales-uritarias, Ginecología (enfermedades de la mujer). Consulta todos los días de 11 a 12 excepto los domingos.

NICOLAS DEHESA

Banca y Cambio CAMBIO, DESCUENTO, GIRO, CUENTAS CORRIENTES, ETCTERA. Santa Cruz de Tenerife CASTILLO, 54

EL PUERTO

MOVIMIENTO DE BUQUES

Ayer, 1, entraron los siguientes vapores:

- 2394.—La Palma, español, procedente de Santa Cruz de la Palma. Dejó y tomó pasajeros, correspondencia y carga y salió para Canaria, despachado por la compañía de vapores correos interinsulares. 2395.—Seagull, español, del Puerto de la Cruz. Descargó frutos y salió para su procedencia, despachado por los Sres. Elder, Dempster y Cia. 2396.—Lanzarote, español, de Canaria. Deló y tomó pasajeros, correspondencia y carga y salió para Abona, despachado por la Compañía de vapores correos interinsulares. 2397.—Legazpi, correo español, de Colón y escalas. Deló y tomó pasajeros; se proveyó de carbón mineral, víveres y agua y salió para Barcelona y escalas, despachado por los Sres. Viuda é hijos de D. Juan La Roche

Esta mañana entraron los vapores inglés, John H. Benn, de Rosario para Darmouth; suceso Suecia de Buenos Aires, por orden y para su procedencia.

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Director Diario de Tenerife, Madrid, 1-15'20 (3'20 t.)

Regreso

Llegaron, de San Sebastián, el rey y el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

Infundio

Interrogado por los periodistas el señor Sánchez Guerra, desmintió las declaraciones que se le han atribuido respecto de la proximidad de una paz.

Facilidades

El Consejo de ministros acordó establecer un servicio diario de vapores correos entre Bilbao y Liverpool.

También se acordó prescindir de las formalidades de subasta en los concursos que anuncie el ministerio de la Guerra durante las actuales circunstancias.

Los moros

Dicen de Larache que los moros han intentado varias agresiones, pero que han sido rechazados.

Hostilizan

Telegramas de París dicen que otro aviador alemán pasó sobre la población, arrojando algunas bombas, pero que cayeron en el Sena.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-19'15 (7'15 t.)

Urgente.

Repartíendose Anuncian de París que siguen llegando convoyes de heridos que se van repartiendo por las poblaciones del Mediodía de Francia.

Perdiendo

Anteayer, en un combate librado en los alrededores de Amiens, en el Departamento francés de la Somme, los aliados tuvieron que replegarse, sufriendo cuatro mil bajas.

Los alemanes llegaron hasta la tercera línea de defensa de los aliados.

Cerca

Un despacho de Londres dice que se sabe que ayer los alemanes se hallaban a 124 kilómetros de París

Noticias posteriores dicen que se hallan a 80 kilómetros.

Jefe

También dicen de Londres que el general Kitchener asumirá el mando de las fuerzas británicas que se hallan en campaña.

En desorden

La batalla de Lemberg, capital de la Galitzia, terminó replegándose los austriacos desordenadamente y abandonando cañones, banderas y prisioneros.

Adelante

Los rusos continúan su avance por el territorio austriaco.

Almodóbar. Lotería Nacional

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-18'35 (6'35 t.)

Premios mayores

En el sorteo de esta mañana obtuvieron los primeros premios los siguientes números:

- 2.207, con 100.000 pesetas 1.369, " 60.000 " 21.720, " 20.000 "

Con 1.500 pesetas

- 13.800, 24.942, 26.186, 2.039, 9.834, 32.354, 23.231, 18.396, 13.318, 852, 24.193, 14.363, 34.732, 33.391, 29.497, 29.000, 11.036, 32.026, 13.975, 3.009.

Director Diario de Tenerife

Madrid, 1-20 (8 n.)

Bolsa de Madrid

Cierre oficial del día 1 Deuda perpetua 4 p interior a 00'00 Amortizable 5 p 00'00 Acciones del Banco de España 000'00 Id. de la Comp. Arrendataria de Tabacos 000'00

Cambios

"Londres" (cheque) ptas. 24'95 por Libra "París" (cheque) a 00'00

Almodóbar

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-21'15 (9'5 n.)

Bomba

Los despachos de París dicen que un comunicado oficial confirma que ayer voló sobre aquella capital otro aeroplano alemán, del cual fue arrojada una bomba que cayó en el Sena, cerca del Puente Nuevo.

No ocasionó ninguna desgracia.

Reserva

Desde ayer no se facilitan a la prensa de París noticias oficiales sobre la guerra.

Una baja

En el combate de Luneville murió el Diputado Mr. Pierre Cotijón que en la Cámara francesa representaba el distrito de Ain, y que se había incorporado a filas como teniente de infantería.

Brava gente

En Nisch, ocho voluntarios garibaldinos italianos estuvieron batiéndose durante cinco días contra los austriacos.

Uno de ellos, llamado Cesar Conitza, murió exclamando: ¡Muera Austria!

Además de éste murieron otros cuatro.

Los tres restantes han solicitado ir en la vanguardia de los cuerpos que vayan a entrar en combate.

Prisioneros

Se sabe que los austriacos, al

principio de la guerra, cuando ocuparon varias poblaciones de Serbia, apresaron a muchísimos jóvenes desarmados, con objeto de disminuir el número de los enemigos.

Almodóbar

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-21'15 (9'15 n.)

Informes

Dicen de San Sebastián que al medio día de hoy, el ministro de Estado señor Marqués de Lema manifestó a los periodistas que la reina de Bélgica y sus hijos habían marchado a Londres.

Alentos

En París, el último comunicado oficial acerca de las operaciones ha elevado los ánimos, aunque la impresión general es que los aliados retrocedieron y que se hallan ahora combatiendo en la tercera línea.

Más cerca

Según refieren los periódicos de Londres los alemanes se hallan a 78 millas de París.

Refuerzo

Alemania ha llamado a filas sus últimas reservas.

En Comisión

Han llegado a Londres los ministros belgas que van con una misión del Gobierno a los Estados Unidos.

Permanecerán solo dos días en Londres, embarcándose enseguida para Nueva York.

Cerrada

La Cámara de los Lores de Inglaterra ha suspendido sus sesiones por ocho días.

Estrenados

Se oyó desde allí un fuerte cañoneo en el Mar del Norte y en el Canal de la Mancha.

Combate

Se asegura que alemanes y belgas se están batiendo en las inmediaciones de Lovaina.

Pérdidas

Las bajas sufridas por el ejército expedicionario inglés desde que empezó la guerra, ascienden a 6.000 hombres.

Resistencia

En la gran batalla de la frontera franco-belga, los ingleses aguantaron el fuego de 400 cañones que los alemanes habían concentrado contra ellos.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-21'25 (9'25 n.)

Acorazado

Comunican del Ferrol que allí se dice que en breve marchará a Canarias el nuevo acorazado España.

Listo

Al nuevo acorazado Alfonso XIII solo le falta la artillería gruesa y de pequeño calibre, cuya llegada se ha retrasado con motivo del conflicto europeo.

Contratiempo

Por la misma causa no se ha terminado mucho antes del tiempo para que estaba señalado, el acorazado «Jaime I.»

Se oponen Según comunican de Salamanca, en vista de los insistentes rumores de que el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes señor Bergamín tiene el propósito de trasladar a otras Universidades las Facultades de Medicina y de Ciencias de aquella, el Ayuntamiento, de acuerdo con las fuerzas vivas del país, trabajarán por todos los medios para conseguir que semejante determinación no se realice.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife Madrid, 1—23 (11 n.)

Lerroux

Algunos periódicos se hacen

eco del rumor de que el jefe de los radicales españoles señor Lerroux marcha a París, llamado por el jefe del Gobierno francés monsieur Viviani y por el ministro monsieur Deschanel.

Absurdo

Interrogado acerca de esta noticia el presidente del Consejo señor Dato, la ha calificada de absurda.

Protesta

La colonia belga residente en Madrid ha formulado y dirigido a la prensa una protesta, contra el lenguaje que emplean los periódicos católicos, aplaudiendo la destrucción de Lovaina y calificando de traidores a los belgas.

Diplomático

Ha sido nombrado Consejero de la embajada de España en París, el señor Padilla, sustituyéndole en su cargo actual de la sección de Comercio en el ministerio de Estado, el señor Marqués de Güell.

Con equidad

Se ha dispuesto que los desertores repatriados sean distribuidos equitativamente en las guarniciones de las plazas de África.

Viveres

El Gobernador general de Fernando Poo pide que con premura se le envíen subsistencias para conjurar el conflicto que se avecina en aquella colonia.

Separados

Jicen de San Sebastián que el ministro de Estado señor Marqués de Lema, manifestó allí esta tarde que noticias comunicadas de Berlín, dicen que los alemanes habían logrado cortar el contacto entre las tropas inglesas y francesas.

Del otro lado

Noticias del mismo origen añaden que los alemanes, tomando la ofensiva, habían rechazado a los rusos hasta su frontera.

A invadir

De Copenhague confirman que muchas tropas alemanas han atravesado el imperio en dirección a Rusia.

Derrota

Se confirma que en Lemberg los rusos derrotaron a los austriacos.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife Madrid, 1-23'15 (11'15 n.)

Averías

En el último combate naval resultó averiado el crucero inglés Aventura.

Herido

En el mismo combate resultó herido el almirante alemán.

Algo vale

Los ingleses tienen ya apresados 205 buques mercantes alemanes con un total de 500.000 toneladas.

Castigados

Dicen de Berna que los montenegrinos derrotaron a los austriacos.

Lo confiesan

Informes de Berlín confirman que en la heroica defensa que los belgas hicieron de Lieja, el Gobernador militar de la plaza cayó prisionero, hallándose herido y sin conocimiento.

Precaución

Se asegura que los alemanes perseveran en su intento de quebrantar el ala izquierda de los ejércitos aliados, con el propósito de que se libren en Sena un gran combate en conmemoración de la victoria de 1870.

Literal

Paris, algunos periódicos (palabra ilegible) informaciones guerra prensa española titulan como engañan alemanes a los españoles.

Oficial

También dicen de París que a última hora de la tarde se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«La situación general solo se ha modificado ligeramente. Los sucesos del día no han cambiado nada de lo que se esperaba.»

En el centro no hay modificación importante.

En Lorena sostenemos nuevas victorias.

Se prepara

Un despacho de Roma dice que circulan allí insistentes rumores de que el Gobierno de Italia publicará el sábado un decreto ordenando la movilización general de su ejército.

Es natural

De Londres telegrafían que el periódico Daily dice que el avance de los rusos en el territorio alemán ha producido un pánico enorme en Berlín.

Fugitivos

Añade el periódico que mucha gente ha huido a Holanda y a Dinamarca.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife. Madrid, 1-23'20 (11'20 n.)

Pobres jóvenes

El periódico alemán Berliner Tageblatt reconoce que las pérdidas sufridas por los alemanes durante el mes de Agosto han sido de 260 000 hombres.

Dirigible

Un despacho de Munich refiere que durante el combate de Kranik (Rusia), un dirigible alemán fue derribado por veinte y cinco proyectiles rusos, resultando ilesos los pilotos.

Ganaron

En esa misma batalla de Kranik, dice el despacho, los austriacos llevaron la mejor parte. ¡Cuánta sangre!

De París dicen que el combate entre Amiens y Rethel duró tres días, calculándose que en el tuvieron las tropas aliadas 25 mil bajas.

Tomada

Añaden que hoy se ha asegurado allí que los alemanes entraron en Compiègne.

Precaución

Se asegura que actualmente se hallan en Francia 500 locomotoras y 10.000 vagones de ferrocarril, pertenecientes a Bélgica y que fueron enviadas como precaución para impedir que los alemanes se apoderaran de ellos.

Corre prisa

Anuncian también de París que el ministro de la Guerra estuvo girando una visita de inspección en los trabajos de defensa, ordenando que se apresurasen.

Rechazados

Despachos de Roma dicen que los austriacos atacaron a Plewna, siendo rechazados por los serbios.

No rompan

La agencia oficiosa Stefani ha publicado una nota afirmando que las relaciones entre Austria é Italia continúan siendo excelentes.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife Madrid, 2—5 m.

Elección de Papa

Comunican de Roma que hasta las doce de la mañana de ayer, en el Cónclave reunido para la elección de nuevo Papa se habían hecho dos escrutinios sin resultado.

Informes

De París anuncian que la última nota oficial comunicada a la prensa dice que en la Lorena se acentúa el movimiento hacia la línea de Montause.

Parados En la márgenes del Mosa hay tranquilidad.

Indeciso En el norte se ha librado un nuevo gran combate con resultado aún indeciso.

Otro combate También entre San Quintín y Maugenge se ha librado otro combate obteniendo una gran victoria el ala derecha del ejército francés.

La izquierda se replegó hacia La Fere, donde se encuentran numerosas fuerzas alemanas.

Diezmando Los prisioneros alemanes han declarado que los regimientos números 112 y 114 se han fundido en uno solo, a causa de las bajas que han sufrido en los últimos combates.

Lo ocultan Dicen de Londres que se sabe que el Gobierno alemán ha acordado no dar publicidad a las listas de las bajas que ocurren en sus ejércitos.

Bellicosos En Inglaterra aumenta el entusiasmo bélico.

Se alistán numerosos voluntarios para ser enviados a campaña.

Solo en el día de ayer pasó de 4.000 el número de los alistados.

Informes El comunicado oficial de última hora dice que se está librando otra gran batalla en toda la línea.

Los alemanes están mandados por el Kronprinz.

Se dice que el resultado parece hasta el momento favorable para los ejércitos aliados, puesto que estos se mantienen en sus posiciones resistiendo el ataque de los alemanes.

Almodóbar

Director Diario de Tenerife Madrid, 2—5 25 m.

A sitiarlo

De Roma dicen que circulan insistentes rumores de que 500 mil alemanes marchan sobre París.

Grave

Mr. Clemenceau ha publicado un nuevo artículo en el periódico "L'Homme Libre, en el cual califica de traidor al Gobierno francés.

Manifestación Ante la redacción del periódico desfiló una enorme manifestación, en actitud de protesta.

De Albania

En Valona los insurrectos y los musulmanes, han llegado a un acuerdo, franqueando a éstos amigablemente la entrada en Durazzo y consiguiendo la destitución del príncipe Wied.

En África

Telegrafían de Tetuán que, presidiendo el acto el general señor Marina y el Jalifa, se verificó allí la inauguración de los tribunales civiles.

Ambos jefes pronunciaron discursos.

El general señor Marina, en nombre del rey de España, declaró abiertos los tribunales.

Heridos

De San Sebastián anuncian que a Biarritz y a Bayona llegaron dos trenes conduciendo heridos.

Justificado

Viajeros llegados de Francia dicen que en París cunde el pánico, por creerse probable que ante la probabilidad de un próximo sitio, mañana abandonarán aquella Capital, marchando a Burdeos, el presidente de la República Mr. Poincaré y el Gobierno.

Weyler

Participan de Barcelona que el general señor Weyler ha salido para Palma de Mallorca, de donde regresará enseguida marchando el viernes a Madrid.

Neutral

Dicen también que el referido general se ha declarado partidario de la neutralidad de España; pero añadiendo que debíamos prevenirnos para las contingencias que pudieran ocurrir caso de que se nos hiciera salir de ella.

Riña

Comunican de Almería que en el

pueblo de Vedar, ha sido muerto el recaudador municipal.

Almodóbar.

Director Diario de Tenerife

Madrid, 2-5 30 m.

Más bombas

Se acaba de recibir un despacho de París dando cuenta de que la tarde última voló sobre aquella capital otro aeroplano alemán.

Lanzó tres bombas, cayendo una cerca de la Avenida de la Opera. Otra que no hizo explosión cayó sobre un tejado.

De otro origen

La colonia alemana en esta capital ha recibido del embajador en España el siguiente telegrama:

La ciudad de Berlín se encuentra abanderada.

Reina inmensa alegría en las avanzadas del ejército alemán.

Aviador alemán ha volado sobre París arrojando tres bombas y una bandera alemana pidiendo la rendición de la ciudad.

Librándose desesperada batalla en Compiègne; los alemanes se encuentran atrincherados a 20 kilómetros de París.

Asegúrase que el generalísimo Joffre destituido, nombre del sucesor Gallieni.

Embajador en Madrid recibió comunicación manuscrita que tropas mandadas príncipe heredero avanzaron victoriosas rompiendo línea de Lunewille, Blamont.

Cirey cuerpo 21 percibió franceses que se habían reunido de nuevo en Epinal, cogieronle muchísimos prisioneros, varias banderas, 150 cañones.

Tropas bajo mando Duque Württemberg gran batalla aniquilaron a los franceses persiguiéndoles a la frontera donde hicieron muchos prisioneros entre ellos varios generales.

Orilla occidental río Mosa caballería inglesa completamente aniquilada.

Infantería inglesa en Maubergue destrorada.

Estado Mayor inglés cayó poder de alemanes el día 25 San Petersburgo noticias sobre derrotas tropas alemanas en Gumbinner desmentido; en cambio confirmado que el día 20 los alemanes batieron a los rusos haciéndoles 8.000 bajas.

El día 28 tropas austriacas en contacto alemanas en la Polonia aniquilaron a rusos en el Vistula entre dos ejércitos.

Del Casino

Recibido a las 9:30 de la mañana de hoy.

Londres, 1—22 30 Al llamamiento de Kitchener para el segundo contingente de 100 mil hombres ha acudido en estos días un número extraordinario de reclutas.

Parte oficial de París dice que debido a una serie de circunstancias, en el ala izquierda de los aliados, éstos tuvieron que ceder terreno a los alemanes apesar de brillantes contra-ataques.

Por ningún lado han sido nuestras líneas rotas.

Moral excelente.

Pérdidas serán reemplazadas.—Reuter.

CRONICA

Procedente de la Habana, Puerto Rico, La Guaira y escalas, llegó ayer tarde, con 55 pasajeros para aquí y 157 de tránsito para Barcelona y escalas, el vapor correo español Legazpi.

Descargó 107 sacos de café en verde.

Procedente de Buenos Aires y Río Janeiro llegó esta mañana el nuevo y hermoso vapor sueco Suecia que está alimentado por motor de gasolina.

Queda detenido en espera de órdenes de la casa armadora.

Ayer, entre 5 y 6 de la tarde, se presentó a la vista de este puerto, en demanda del mismo, un magnífico crucero inglés.

En seguida salió el bote del práctico y el crucero viró de rumbo, poniendo proa al Este y desapareciendo.

Reconocido que fué, resultó ser el trasatlántico inglés armado en corso, Marmara, de unas 16 000 toneladas, con 350 tripulantes y 8 cañones.

Lo manda el comandante mister Bellager.

El 28 a la noche se perdió en los bajos de Tostón, en Fuerteventura el pailebot Santiago conocido por Andorina, habiéndose salvado su tripulación.

Ha sido nombrado consignatario en el puerto de Canaria de la importante compañía inglesa de vapores «Unión Castle Line», la casa Elder, Dempster.

Ha sido trasladada a esta jefatura y Centro de telégrafos, la señorita Sara Ortiz, que prestaba servicio en la oficina del ramo, en Canaria.

Anoche a hora avanzada, un individuo en completo estado de embriaguez y revolver en mano, promovió un monumental escándalo en una casa de lenocinio de la calle del Cañón Curvo, amenazando a las personas que allí estaban y desobediendo a los serenos que se presentaron a requerir el orden, los cuales lograron, en unión de otros agentes más de la autoridad, detener a aquel, llevándolo a la prisión destinada a estos hechos, en el Gobierno civil.

Dentro de breves días, embarcará para el extranjero, el apoderado de los Sres. Fyffes Limited, don Carlos F. Hamilton.

El Observatorio Central Meteorológico, comunica a esta comandancia de Marina, lo siguiente:

Madrid 1—13 Es probable que persista el levante en el estrecho de Gibraltar.

A bordo del vapor Legazpi falleció el pasajero don Alberto Barnick, que iba con destino a Barcelona.

Su cadáver fue sepultado en el cementerio de San Juan de Puerto Rico.

Anoche se promovió en la calle de las Tribulaciones una riña entre varios sujetos, resultando uno de ellos con una herida en la lengua, por efecto de un golpe de mano.

Intervino la guardia municipal.

Durante el mes de Agosto último, prestó el personal de los cuerpos de vigilancia y seguridad, de este gobierno civil 48 servicios, habiendo detenido, además, por delitos, 5 sujetos y por faltas, 19.

TROZOS ESCOGIDOS

LA GUERRA

La guerra no es legítima sino cuando tiene por fin emancipar pueblos o abrir a la Humanidad pasos que le cerró el egoísmo de las naciones.

Es digna toda lucha por redimir a un pueblo, afirmar la justicia y hacer dueño de sí mismo a todo ser humano. Abominables son, en cambio, todas las que aspiran a murar entre las páginas de una Biblia el pensamiento y hacer de las naciones patrimonio de los reyes.

Amenazan todavía guerras exteriores de mala índole. Se miran con recelo y malicia en Europa los pueblos de Europa, y se miran como si tuviesen ya al enemigo en la frontera o las costas. Aumentan sin cesar sus ejércitos y sus acorazados, y no pueden oír con calma que tenga un buque más ni un batallón más el vecino. En Guerra y Marina gasta hoy, el que menos, de 300 a 400 millones de francos, y como si nada tuvieran, centenares de millones destinan siempre a la compra y construcción de nuevos barcos.

Se amenaza sin darse, pero en tanto que la ocasión no llega, ejercitan sus armas y desahogan sus instintos bélicos dilapidando por la tierra de África sus conquistas y conturbando las regiones del extremo Oriente. No los lleva ningún fin generoso; no los mueve sino el afán de extender sus negocios y sus dominios, ganar influencia y adquirir predominio.

Hemos adelantado bastante en esta centuria. Diversas veces hemos creído enterrada la guerra, y en estado de guerra vivimos. La fuerza es derecho entre las naciones. Por la fuerza queremos conservar eternamente bajo nuestro poder las tierras conquistadas, creyendo aún susceptible de prescripción la libertad de los pueblos. Andamos en busca de nuevas colonias.

Gracias a esa situación de fuerza, todo el mundo pertenece hoy a la milicia como en sus mejores años. De un extremo ¡qué enormidad!, hemos caído en otro. No hace cincuenta años, demócratas y economistas pedíamos la abolición de los ejércitos permanentes; hoy, hombres muy libres encuentran bueno y digno de aplauso, aun en tiempo de paz, el servicio general obligatorio. Queríamos disolver el ejército en la nación, y hoy casi tenemos disuelta la nación en el ejército.

Es así posible moderar los gastos públicos, rebajar los tributos, atajar el crecimiento de la deuda, nivelar los presupuestos, normalizar la Hacienda? De todo punto lo considero imposible.

F. Pi y Margall.

PROTESTA

Memorandum del Gobierno francés a las potencias que firmaron los convenios de la Haya relativos al empleo de las balas Dum-Dum.

El gobierno de la República francesa tiene el honor de poner en conocimiento de las potencias que firmaron los convenios de la Haya los hechos que a continuación se expresan los cuales constituyen, por parte de las autoridades alemanas, una violación de los convenios firmados el 18 de Octubre de 1907 por el gobierno imperial alemán:

El 10 de Agosto de 1914, a conse-

cuencia de un encuentro de las tropas francesas y alemanas, un médico militar de 1.ª clase entregó al general que mandaba la brigada de infantería un cargador encontrado en la carretera de Munster, en los alrededores de la aldea alemana, que comprendía 5 cartuchos armados de balas cilindro-cónicas de puntas cortadas cuyo forro de níquel dejaba a descubierto la parte anterior del lingote de plomo.

Otras balas semejantes han sido encontradas en los cuerpos de los soldados franceses muertos y fueron remitidas al ministro de la Guerra.

La declaración de La Haya del 29 de Julio de 1899 firmada por Alemania, condena en estos términos el empleo de dichas balas.

«Las potencias contratantes se prohíben el empleo de balas que se entreabran o se aplasten fácilmente en el cuerpo humano, tales como las balas de cubiertas duras cuyo forro no cubra enteramente el núcleo o esté provisto de incisiones.»

El Gobierno de la República protesta contra tales procedimientos.

Matilde Martín

El sábado se efectuará en nuestro teatro el concierto que, por iniciativa del Centro de Dependientes, se ha organizado a beneficio de la señorita Matilde Martín.

Aunque los momentos actuales no son los más apropiados para fiestas de ninguna clase, tratándose del plausible propósito de los organizadores de esta y visto el entusiasmo que reina entre los amigos y admiradores de la joven artista, es de suponer un éxito por todos conceptos.

El programa del concierto es el siguiente:

Primera parte

1. Sinfonía; por la Banda municipal.

2. «Lolita» melodía de Buzzi, Pechia; por don Germán Perera.

3. «Sogno d'Elisa» de la ópera Lohegrin, Wagner; por la señorita Matilde Martín.

4. «Rapsodia núm. 12», Litz; ejecutada al piano por el niño Juanito Pozuelo.

5. «Raconto de Mimi» en la ópera «Bohème», Puccini; por la señorita Matilde Martín.

Segunda parte

1. Sinfonía; por la Banda municipal.

2. «Aria» de la ópera Forza del Destino, Verdi; por la Srta. Matilde Martín.

3. Poesías leídas por su autor, don Diego Crosa.

4. «La Mia Canzone» melodía, Tosti; por don Jorge Sansón.

5. «Credo» de la ópera «Otello», Verdi; por don Germán Perera.

6. «Ritorna Vincitori» aria de la ópera «Aida», Verdi; por la señorita Matilde Martín.

Los números de canto serán acompañados al piano por don Luis Gómez.

PRECIOS

Table with 2 columns: Plateas principales (con 6 entrada) 17'50, Palcos principales id. 15, Id. proscenios id. 15, Butacas con entrada 2, Id. de palco 2, Delanteros de anfiteatro 1'50, Asientos de id. 1'25, Delanteros de paraiso 0'75, Paraiso 0'50, Entrada de palco 1.

A las 9 en punto.

Intento de robo

Esta mañana, a primera hora, aparecieron forzadas las puertas de las oficinas de consumos, sitas en la calle de Bethencourt Alfonso, 34, accesorias.

Practicado un reconocimiento en ellas, se notó que las gavetas de algunas mesas habían sido violentadas, en desorden los papeles y libros, y el resto del mobiliario, como que había sido también registrado atropelladamente.

El caso ó los casos, nada lograron conseguir, porque no encontraron metálico, que era seguramente lo que ellos buscaban solo si consiguieron llevarse un timo.

Militares

El Excmo. Sr. Capitán General del Distrito se ha dignado manifestar en este Gobierno militar que habiendo pasado el día 28 de agosto anterior último día de plazo para presentar las instancias de cuantos desearan ingresar en concepto de oficial de la Reserva Territorial del distrito, con arreglo al art. 3.º de las bases publicadas en el «Boletín Oficial» de la Provincia del día 3 de julio próximo pasado, sin que se haya recibido ninguna de aquellas, queda declarado desierto el concurso referido.

El Excmo. Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos.» Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

La anchura del río en esta zona es

Subsistencias

Copiamos de nuestro colega La Prensa:

«Debido a las activas gestiones de nuestro amigo D. Vicente Cambreleng y González de Mesa, agente en esta Plaza de la importante casa comercial de Liverpool, señores African Association Ltd., se ha logrado que esta importante entidad reanude sus relaciones con esta Plaza, habiendo comunicado ya a su agente los precios á que pueden colocar cereales, harinas, etc., y aunque tenemos entendido que los precios actuales son algo más elevados que los que, en circunstancias normales suelen obtener estos artículos, no lo son tanto que no permitan ser introducidos, pues siempre podrán venderse á menos precio del que están obteniendo los del país y por lo tanto las clases menesterosas podrán adquirirlos á un precio conveniente.»

Dado el natural retraimiento en que se han colocado los capitales extranjeros, siempre es de agradecer la resolución que aquella entidad comercial ha adoptado y las gestiones de su representante para conseguirlo.

También nos informan que otras casas inglesas seguirán sus relaciones con esta Plaza, y por lo tanto el problema de las subsistencias no se presenta tan pavoroso como en los primeros momentos.»

El fantasma del hambre

En el Gobierno civil se nos ha facilitado hoy copia de los siguientes telegramas:

Orotava, 1—18. Alcalde de Gobernador civil.

«Tengo el honor de comunicar á V. E. en contestación á su telegrama de 29 del pasado, que en este término municipal no existen centros industriales de importancia y que los obreros de todas clases si bien no carecen todavía de trabajo, han experimentado rebaja en el importe de sus respectivos jornales á consecuencia de la grave crisis agrícola porque atraviesa esta localidad, con motivo de no exportarse á los mercados extranjeros los plátanos que aquí se cultivan y que constituyen el principal elemento de riqueza de este pueblo, temiéndose que en breve tiempo queden sin ocupación muchos de los referidos obreros si continúan sin embarcarse los frutos mencionados.»

Arrecife, 1—19 30. Contesto al telegrama V. E. día 29, participándole según informes recibidos, que en esta localidad próximamente trescientos jornaleros sin ocupación, aumentando cada día por los que regresan de puerto Luz y esa capital, falta trabajo actuales circunstancias; estas localidades en general sufren clases agrícolas escasísima cosecha, particularmente uva, perdiéndose casi totalmente por intensidad calores.»

LA LINEA DEL RHIN

Así como en la zona francesa reina en las fortificaciones un espíritu meramente defensivo, en la alemana, por el contrario, se nota impulsividad ofensiva. La frontera militar de Francia y Alemania, por lo que á esta respecto, es el Rhin, obstáculo considerable para un ejército invasor.

Surca el Rhin, de Bilea á Maguncia, un ancho valle, y separa la Alsacia y el palatinado del gran ducado de Baden.

Se divide el curso del río en una variable serie de brazos, formando cerca de dos millares de islotes, desde Huningen á Luterburg variando su anchura desde 300 á 3.000 metros Hay, también, como consecuencia de las crecidas, zonas pantanosas que han obligado á edificar, sobre todo desde Basilea á Spire, á bastante distancia de las márgenes.

El Rhin es la arteria fluvial de Europa que tiene una extraordinaria importancia. Por él, después de canalizado, la navegación es intensa y ha hecho de Colonia un excelente puerto. El puerto más activo es el de Ruhrot. Siets líneas de vapores prestan el servicio comercial.

Como consecuencia de la construcción de diques, el acceso á las orillas y hasta el tránsito por ellas, se ha hecho fácil.

En el estiaje, la llanura alsaciana es practicable para las tres Armas, pues los numerosos cursos de agua que la cruzan pueden salvarse fácilmente con ligeras obras del momento y sencillos encauzamientos; pero los intensos plantíos de lúpulo impiden el paso de Mayo á Septiembre. En tiempo húmedo ó lluvioso el paso es casi imposible.

El Rhin de Maguncia á Colonia, á partir de Bingen, se abre paso á través de las mesetas, encajonándose, y es dominado en las dos orillas por altas y poco elevadas, pero de pendiente rápida, cubiertas de extensos viñedos y coronadas por castillos y ruinas.

La anchura del río en esta zona es

moor; pero las márgenes son accesibles fácilmente, y las ciudades están en su borde.

El paso del Rhin, donde presenta menores dificultades, es entre Bingen y Colonia.

En la confluencia del Rhin y el Moselle se encuentra la plaza fuerte de Coblenza; después de Coblenza las mesetas y el río pasa por un defluidero, entre Remagen y Binn, dominando en la margen derecha por el Sieben Sebrige; luego sigue una llanura hasta Colonia.

Desde Colonia a la frontera holandesa dan fe del poderío de su comercio los puertos de Dasselodorf, Duisburg, Ruhrot y Wesel.

El Rhin está defendido por las plazas fuertes de Neu-Breisack, octógono regular construido por Vauban en la orilla izquierda, que cubre tres puentes, dos de ellos de barcas, para asegurar la retirada ó salida de tropas entre el gran ducado de Baden y la Alsacia; rodean la plaza nueve obras destacadas, que impiden que la artillería enemiga pueda cañonear los puentes.

Strasburgo es un campo atrincherado, con fortificaciones en las dos orillas, por esta parte cruzan el Rhin dos puentes, el del ferrocarril de Strasburgo á Appenveier, de enrejado de hierro con cinco tramos, de los cuales dos con pilares móviles y un puente metálico, agua arriba del anterior.

La vieja muralla fué demolida, sustituyéndola otra, más lejas, en la sñeja ciudad de Strasburgo. Los fosos llenos de agua tienen u anchura de treinta y cinco metros.

Catorce fuertes, de ellos tres en la margen derecha, y once en la izquierda; cinco obras intermedias y gran número de abrigos de hormigón de baterías de tierra, sin artillar, y de baterías de hormigón con cañones de doce centímetros, protegidos por escudos, forman el campo atrincherado. Las obras más importantes se comunican por tranvías de vapor.

Para detener una ofensiva francesa por el valle del Breusch ó por el Saaburg y Wasselnhonn, se han construido numerosas fortificaciones, especialmente alrededor de Molsheim.

La plaza de Strasburgo tiene elementos para un ejército de 200.000 hombres.

Geamersheim es una cabeza de puente que domina un ferrocarril y un puente; es una plaza con recinto poligonal y varias obras destacadas.

Maguncia, en la confluencia del Main con el Rhin, es una plaza importantísima, por ser nudo de comunicaciones.

Este gran campo atrincherado, de muy reciente modificación, es la base principal de aprovisionamiento del ejército alemán en la frontera occidental; tiene grandes almacenes y depósitos de municiones.

Coblenza domina varios caminos. Es también campo atrincherado.

Colonia es la más grande ciudad que sienta sobre el Rhin, y un importante puerto fluvial. La ciudad está en la orilla izquierda, dominando al río, cuya anchura en esta parte es de 400 metros. Tres puentes, dos de ellos de barcos, atraviesan el Rhin frente á Colonia. Una muralla cerca la ciudad, y obras destacadas en ambas orillas, con abrigos de hormigón intermedios, completan la defensa.

UNA DIFERENCIA VITAL.

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan á menudo aceite de hígado de bacalao para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente á tal propósito. Pero cuando se viene á pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de hígado de bacalao como remedio. Cualquier alimento feculoso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos feculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de hígado de bacalao; y una buena digestión es lo que más necesitan los inválidos.

Por otra parte el aceite de hígado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominables grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias de igual valor curativo y nutritivo. Esto es lo que ha realizado con éxito la

PREPARACION DE WAMPOLE

la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar

carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos.» Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

PREPARACION DE WAMPOLE

la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar

carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos.» Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

PREPARACION DE WAMPOLE

la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar

carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos.» Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

PREPARACION DE WAMPOLE

la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar

carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación

ZAMPIRONI

MATA MOSQUITOS
Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de mercancías.
Desodorante de las habitaciones y salubridades.
Se vende en todas partes.
AGENCIA DE ESPAÑA
J. URIACH y C.ª-Barcelona



Progreso Agrícola de Tenerife F. DE MASY Y C.ª (S. EN C.)

Gran fábrica de bonos químicos y Laboratorio Agrícola, bajo la dirección de D. C. Bouillot, Ingeniero Químico Agrícola, exdirector de la escuela oficial de Horticultura y Agricultura, de Vilvoorde Bélgica.
Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno. Análisis de tierras, aguas, abonos, etc.
Caldos bordeles y polvos insecticidas.
Consultas, dictámenes y estudios sobre cultivos, enfermedades de plantas y de más asuntos relacionados con la agricultura.

Campos de demostración
Gerencia: Alfonso XIII (antes Castillo, núm. 3).

Miles de curados certifica que a los tres días de usar el

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

desaparecen las dispepsias, gastralgias, estorros gástricos, etc., etc.

Rechácese como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los concesionarios para España

J. URIACH Y C.ª-Barcelona

Pídase en las mejores farmacias y droguerías

Calvos! Calvos! ¡Caalvos!
¡¡¡Caal... vos!!!

Si no queréis ser CALVOS, usad contra la Calvicie

PETROLEO SANSON

De venta: Perfumerías, Droguerías y Farmacias acreditadas.

Coñac Terry



Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.ª todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. En todas Farmacias y Droguerías

CONTADORES DE AGUA

Siemens & Halke

La mejor marca del mundo De venta en la droguería de Manuel Filpes, Valentín Sanz, número 4.

Globulígeno Fábrica de gas

Garantizamos su éxito en la anemia clorosis, inapetencia, debilidad general y dolores y pesadillas menstruales; en las tuberculosis mejora notablemente el estado general y hace aumentar de peso

De venta: Farmacia de L. MARTIN ESPINO NORTE, 7.-TENERIFE.

Venta de Coke

Se lleva a domicilio a pesetas 2'50 el quintal 46 kg. Encargos se reciben Castillo. 51 y en la misma fábrica.

Telegrafía sin hilos Servicio permanente dia y noche

La Compañía Nacional acaba de organizar en Tenerife la admisión de marconigramas en sus oficinas y la distribución directa por sus repartidores. Con esto se evita una retransmisión por línea terrestre y se gana el tiempo consiguiente.

Los repartidores de la Compañía llevarán consigo los impresos de costumbre por si los interesados desean contestar en el acto y se encargarán en casos tales, de llevar los despachos a la Estación de la Compañía.

Las casas de comercios ó particulares que lo deseen pueden hacer un depósito en las oficinas de la Compañía y se les abrirá una cuenta corriente para el importe de los marconigramas, liquidándose a fin de mes.

Sin perjuicio de estas facilidades que la Compañía Nacional ofrece al público y de otras en estudio, las oficinas del Estado siguen admitiendo y distribuyendo los despachos.

Para más detalles debe acudir a la Central de Telégrafos, a la Estación de la Compañía ó al Escritorio del Sr. Richardson (Alfonso XIII, número 11), donde se hallarán siempre expuestos al público los carteles de fechas probables de comunicación con buques al alcance de las diferentes estaciones de la Compañía (Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Vigo, Barcelona, Soller, Aranjuez, Madrid, Santander, Finisterre, Málaga, Cabo de Palos, etc. etc.)

Se recuerda al público que los servicios que en la actualidad hace la Compañía por sí ó en combinación con las líneas terrestres son:

Primero. Con buques en el mar, al alcance de cualquiera de las estaciones de la Compañía. La tasa es de 7'50 pesetas con buques nacionales, por diez palabras y 0'75 por cada palabra más.

Para buques extranjeros 8'50 francos y 0'85 de franco respectivamente. Además en todo caso la tasa terrestre corriente.

Segundo. «Islas Canarias con la Península». El servicio se hace por conducto de la Estación de Cádiz. La tasa «actual» es de 4'50 pesetas por diez palabras y 0'45 por cada palabra extra, además de la tasa terrestre según destino. La Compañía gestiona con el Gobierno que las tasas sean las mismas del español.

En breve se establecerá el servicio internacional entre España ó Inglaterra por las estaciones Españolas de Aranjuez-Madrid y Vigo con la inglesa de Poldhu con tasas iguales a las más reducidas de cable. Las demás condiciones se publicarán oportunamente.

La Compañía Nacional tiene el propósito de introducir grandes mejoras en el servicio público de telegrafía sin hilos y dar toda clase de facilidades y suplica a la personas interesadas que pidan los informes que necesitan y formulen sus quejas ó reclamaciones, si á ellas se diera lugar, en la Central de Telégrafos, Estación de la Compañía ó en el escritorio del Sr. Richardson, ó que escriban al Director de la Compañía Nacional en Madrid, Calle de Alcalá 43, quedándose muy agradecidos, por el concurso que así presten al buen servicio radio-telegráfico.

Se alquila La casa calle Doctor Allart, 14. Tiene instalación eléctrica Informarán Castillo 5.

Se arrienda una fanegada y 10 almedes de terreno en el sitio conocido por el «Perú», en Santa Cruz, propia para el cultivo de tomates y patatas. Darán razón en La Laguna, calle del Agua núm. 63.

FARINA

Este habil afinaor mecánico de la importante casa de L. Giralt é hijo y del Conservatorio Nacional de la Habana, se halla en esta ciudad, y ofrece sus servicios al público en general Recibe aviso casa del Sr. Juan Alonso Rodríguez, Botón de Rosa.

Los pianos no tan solo hay que afinarlos todos los años, sino también regularizar las máquinas para la buena pulsación y que repitan para poder hacer los trinos que es lo más difícil en estos instrumentos. Y lo que hoy se hace por poco, si se descuida mañana hay que hacerle una reparación que vale mucho, por que estos trabajos son caros.

No entreguen sus pianos á ninguno que no lleve un certificado como afinador de alguna fabrica ó casa de pianos, pues hay muchos profanos que en lugar de componer descomponen.

Si el público me corresponde vendré todos los años en las vacaciones y así tendrán su afinador isleño que les defenderá sus intereses. Recibe también aviso por cartas en Candelaria.

ANTONIO FARINA

Casa salud Médico-Quirúrgica DEL DR. COSTA

VIERA Y CLAVIJO NUMERO 52

Esta casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero confort, posee instalaciones completas y perfectas de medicina física, (baños de vapor, masaje, rayos X, alta tensión, baños eléctricos, aire caliente, radium &) y un departamento modelo para cirugía.

Se admiten en ella toda clase de enfermos, salvo los que padezcan enfermedades mentales ó infecto-contagiosas.

Horas de consulta, martes jueves y sábados á las 4 de la tarde.

Los Sres. Elders & Fyffes Limited, de Londres, avisan que debido á las actuales circunstancias no admiten consignaciones de fruta para ninguno de los mercados extranjeros.

OCASION

Se realiza una partida de patatas propia para semilla.

Informarán: Vicente Cambreleng Alfonso XIII, 60.

Se vende

en perfecto estado de conservación y funcionamiento.

Una cocina de gas con solo un mes de uso.

Un juego de cuatro sillas de roble para comedor.

Darán razón en la calle de Candelaria, 26, entresuelo.

Pensionistas

Se admiten en casa de familia honrada, sólo para almorzar y comer.—Precios económicos.—Informarán en esta imprenta.

Madres dad a vuestros hijos el Jarabe "ROCHE"

es agradable al paladar

cura Tos

Constipados
Bronquitis

da Pulmones robustos

preserva de la

TUBERCULOSIS

F. HOFFMANN - LA ROCHE & C.ª PARIS.
De Venta en toda farmacia y Droguería

Elixir estomacal SAVIFOR

Pregunten ustedes á cualquier médico por cuál motivo recetan siempre el Elixir Estomacal Savifor, por el Estómago y sus consecuencias, y contestan que los efectos obtenidos en los enfermos, en la propia clientela y en los hospitales y clínicas, y que los análisis hechos de dicho producto son tan positivos, que por deber de conciencia lo recetan á preferencia de cuantos otros productos similares se conocen.

Desde el momento que los médicos lo recetan, no es el caso de publicar atestados y certificados de enfermos curados, porque la única garantía que tiene el enfermo para su radical curación es el consejo del médico que lo receta.

Las personas que padecen de las enfermedades que á continuación se indican, deben tomar el Elixir Estomacal Savifor, y lograrán su radical curación, por ser el medicamento único que la terapéutica moderna ha descubierto:

Catarros crónicos, dispepsias, gastralgias, dilataciones, úlceras, falta de apetito, demacración excesiva, dolores de cabeza, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, insomnio, delirio, alucinación, estreñimiento.

Unico depósito en Tenerife. Filpes.—Droguería.—Valentín Sanz, 2, 4 y 13.

Medicamentos

EMERIN

Sangre, Urinarias,

ANEMIA

Los CONFITES EMERIN dan á las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y curan instantáneamente el escorcor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las ESTRICHIAS, PROSTATITIS, CISTITIS, CATARROS, CALCULOS, INCONTINENCIA DE ORINA, etc. Una caja de CONFITES EMERIN, con la debida instrucción, pesetas 4'50.

El ROOB DEPURATIVO EMERIN, inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente las infecciones y todas sus consecuencias: dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminaria, escrófula, linfatismo, raquitismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin, con la debida instrucción, pesetas 3'50.

El REGENERADOR DE LA SANGRE EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispis, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc. Un frasco de EMERIN, con la debida instrucción, 7 PÉSETAS.

Unico depositario en Tenerife. Filpes.—Droguería Valentín Sanz 2, 4 y 13.

La tenue claridad de la aurora penetró en su cuarto anunciándole que iba á salir su último sol. Al poco rato, la silla de posta que debía conducir á los recién casados á Italia, paró á la puerta por no haber recibido contraorden. El postillón hacia restallar alegremente el látigo y los caballos agitaban sus sonoros cascabeles. Aquella silla de posta era la riqueza, la libertad, la vida.

—¡Huir! dijo respirando fuertemente. En aquel minuto solemne, en que sentía capitular el poco honor que le quedaba, apareció en el umbral de la puerta una mujer que se acercó á él y se alzó el velo.

—Leediceo, le dijo, sálvame por piedad. No puedo continuar en esta población donde mañana todo el mundo sabrá mi deshonra: llévame contigo, partamos.

Jamás habían despedido tantas llamas los ojos garzos.

—¡Partamos!
Estas palabra resonaba en su oído como un grito de libertad, porque una voz angustiada, la voz del miedo, más poderosa que la de la mujer amada, repetía obstinadamente:

«¡Partamos, partamos!»

Leodiceo Martin al presidente de la Camara de Diputados

«Señor presidente: Ciertos asuntos para mí sumamente importantes me obligan á pasar muchos años fuera de Francia; por esta causa me veo en la necesidad de enviar mi dimisión»

Y con voz que temblaba por efecto de su enojo juvenil agregó:

—He suplicado á ese hombre que no me obligra á contraer tan odioso enlace. Acepto la vergüenza. Le he dicho; daré mi honor por salvar el de la mujer á quien usted ama. Pero júreme respetar la vida mi padre.

—¿Y se ha negado?
—Cualquier promesa que la hiciera á usted sería vana, me ha contestado. En un duelo, el hombre no es dueño de sí mismo.

En aquel momento se abrió la puerta y apareció Lertranda: no podía soportar por más tiempo la ansiedad de la espera, y siguiendo su táctica ordinaria, iba en dechura al encuentro del peligro, confiando en su habilidad para conjurar su inminencia.

—Ha transcurrido e cuarto de hora, dijo con frialdad, y vengo á buscar á la novia.

Felipe se lanzó hacia ella, y cogiéndola de un brazo que le apretó casi hasta triturárselo, le dijo.

—¡Miserable! ¡Venga usted, venga! Allí, en ese salón, ante su marido, ante todos los testigos de esta boda, va usted á confesar su crimen. Es imprescindible devolver á esa joven el honor que le ha robado usted.

—Me hace usted daño, dijo Bertranda desasistidose.

Y en seguida, con su calma estudiada, preguntó

—¿Y si me niego?

—Si se niega seré yo quien lo dirá todo; sus amores de otro tiempo y su adulterio de hoy.

—¿Y si lo niego?

Y le desafió con la mirada.

—¿Qué pruebas tiene usted.

—Lila lo confesará todo, contestó Felipe.

Bertranda se encogió de hombros.

—Es demasiado tarde, replicó; la ciudad entera está en mi defensa.

